CHILE DAY

# La agenda con que Chile Day aterriza en Nueva York



#### Guillermo Tagle abrira la jornada

El director de InBest, Guillermo Tagle, será el encargado de abrir la tercera jornada de Chile Day, el primer día en Nueva York, Estados Unidos, después de haber desarrollado el evento el martes y miércoles en Toronto, Canadá. A las 16:30 horas de este jueves está contemplado que arranque oficialmente la versión en el país norteamericano con las palabras de apertura de Tagle. Chile Day se extiende hasta este viernes con una intensa agenda de cierre en Nueva York.

## La presentación de Rosanna Costa

Al igual que en Canadá, se espera que exponga este jueves la presidenta del Banco Central de Chile, Rosanna Costa. A las 16:40 horas está establecido que comience la presentación de la economista.

#### El panel de inversiones estratégicas

Tras la exposición de Costa, los asistentes podrán participar de un panel titulado "Inversiones estratégicas en Chile: potencial para ser un referente internacional", el que será moderado por Guillermo Tagle y contará con la participación de cuatro panelistas.

Por AES Corporation, Francisco Morandi; representando a Amazon Web Services, Jennifer Prescott; de EnfraGen, Lucas Lagos; y por Freeport McMoran estará Maree Robertson.

### Preocupación por demora en permisos de proyectos mineros marcó panel sobre potencial de desarrollo del litio

El retraso en los plazos impacienta a los inversionistas, advirtió la CEO de Summit Nanotech, Amanda Hall.

POR CRISTÓBAL MUÑOZ

La permisología volvió a aparecer en el Chile Day 2024 en Toronto, Canadá. Esta vez fue al final del panel "Mirando el futuro: el potencial del desarrollo del litio en Chile", una de las últimas y más concurridas actividades del evento en suelo canadiense.

El panel fue moderado por la presidenta de la Cámara Chileno Canadiense, Patricia Núñez, y contó con la participación del vicepresidente ejecutivo de Corfo, José Miguel Benavente; el director ejecutivo para Chile de Wealth Minerals, Marcelo Awad; y la CEO y fundadora de Summit Nanotech, Amanda Hall.

Tras ser consultado sobre su visión en torno a la política de permisos chilena, Awad advirtió que se trata de un problema que el sector atraviesa desde los últimos cuatro años, y que ha llevado a



los proyectos mineros a necesitar hasta mil permisos sectoriales, proceso que se extiende por hasta cuatro años. "En Canadá, esto se demora cerca de la mitad que en Chile", apuntó.

En ese contexto, celebró que el Gobierno impulsara el proyecto de Sistema Inteligente de Permisos. "Ojalá se apruebe pronto", añadió.

Por su parte, Hall reconoció que el actual panorama de permisos "me retrasa el plazo para poder

rentabilizar los dólares invertidos por mis inversionistas, y eso los impacienta".

La CEO de Summit Nanotech, startup canadiense de tecnología para la minería del litio, reveló: "Tengo que frenar a los inversionistas que me dicen '¿por qué no has empezado la producción?', así que hay que cumplir los plazos y al mismo tiempo satisfacer las expectativas de ellos".

Ante las inquietudes, Benavente

salió a poner paños fríos y apuntó a que la reforma al sistema de permisos mejorará el escenario.

Si bien desde el Gobierno proyectan que bajen en hasta un 30% los tiempos relacionados a permisos, el vicepresidente de Corfo aclaró al panel que esa estimación se trataría de un promedio y manifestó que "esperamos que ciertos proyectos relacionados con el litio sean los que probablemente más se reduzcan el tiempo".

### Las fórmulas para recuperar la profundidad del mercado que dejó el último debate en Toronto

La vicepresidenta de la CMF, Bernardita Piedrabuena, aseguró que están trabajando para fortalecer el segmento de securitizados.

POR CRISTÓBAL MUÑOZ

El paso del Chile Day 2024 en Toronto culminó con el llamado de distintos actores del mercado a recuperar su profundidad que, tras la pandemia, la salida de capitales locales y los retiros de pensiones, ha marcado la tónica del sector en los últimos cuatro años.

Para la vicepresidenta de la Comisión para el Mercado Financiero (CMF), Bernardita Piedrabuena, el escenario dejó al mercado local como uno pequeño y expuesto a volatilidades.

Es por ello que apuntó a dos segmentos que podrían devolver la fortaleza al mercado de capitales. Por un lado, mencionó las repos, operaciones financieras en que las partes acuerdan simultáneamente la venta spot de algún instrumento financiero, junto con un compromiso de compra futuro, a un precio predefinido y por otro lado, apuntó a instrumentos securitizados.

"Estamos tratando de desarrollar esta agenda junto con el Ministerio de Hacienda, el Banco Central y la Superintendencia de Pensiones en el marco de la propia CMF, trabajando en esas ideas y tratando de revisar los cambios necesarios en la ley y la regulación con el fin de desarrollar este mercado", apuntó Piedrabuena.

Por su parte, el CEO de BTG Pactual Chile, Juan Guillermo Agüero, presentó sus propuestas. En primer lugar, llamó a afianzar el actual sistema de pensiones, al que apuntó como el gran catalizador del mercado en los últimos 30 años.

"No se me ocurre un momento mejor para dejar atrás todo esto y finalizar el debate y legitimar las cuentas de ahorro individuales y la libertad de las personas para elegir quién va a gestionar sus ahorros", apuntó.



Además, mencionó como alternativa la entrada de un nuevo actor de carácter público, el que "podría ser gestionado por el Bancoestado, que me parece una buena institución que desempeña un papel en el sector financiero".

Finalmente, llamó a "ser creativos, agresivos, no hay que ser tímidos, y crear incentivos para que la gente invierta en el mercado de capitales y aumente la tasa de ahorro".